
Ordine degli Architetti Pianificatori Paesaggisti Conservatori della provincia di Modena  
Ente di diritto pubblico istituito con Regio Decreto 25/10/1925 n. 2537 

  
Seduta del Consiglio n 11/2023 

Martedì 13 giugno 2023 
PROT. VERBALE 369/2023 

 
Presenti: 

 giorno 13 Giugno 2023 Ora 18.30 in presenza 
 

Cognome Nome Presente Entra Esce Assente/altro 
Barbieri Julio Mauricio x 18.30 21.00  
Bertolazzi Anna Chiara V. Presidente    x 
Boldrini Caterina x 18.30 22.00  
Calanca Davide x 18.00 22.00  
Cattinari Sofia               Presidente x 18.30 22.00  
Fantoni Francesco x 18.30 22.00  
Ferrari Lorenzo x 18.30 22.00  
Garulli Marcella          Segretario x 18.00 22.00  
Giacobazzi Riccardo x 19.00 22.00  
Palumbo Roberta x 18.30 22.00  
Vescovini Patrizia            Tesoriere x 18.30 22.00  
Presenti n. 10  
Assenti giustificati n. n/a 

 
l Consiglio dell’Ordine martedì 13 giugno 2023 – ore 18.30 si è riunito, in presenza, presso la sede 
dell’Ordine (Via Ungaretti 20 – Modena), per discutere 
 

il seguente ordine del giorno: 
 

1. Aggiornamento anagrafe iscritti; 
2. Approvazione verbali sedute precedenti; 
3. Emergenza alluvione: donazione; (relaziona Tesoriere) 
4. Rinnovo CCNL della dipendente dell’Ordine: aggiornamento e firma; (relaziona Segretario e 

Tesoriere) 
5. Nuova piattaforma formazione del CNAPPC: aggiornamento a seguito di parere del 

legale; (relaziona Presidente)       
6. Convocazione straordinaria dell’Assemblea La Casa del Professionista e dell’artista: proposta 

modifica statuto;(Vescovini e Calanca) 
7. Open Studi Aperti: aggiornamento; (relaziona Presidente + Vice Presidente)       
8. Viaggio a Copenaghen - UIA: aggiornamento; (relaziona Presidente)       
9. Premio Anna Taddei: aggiornamento; (relaziona Palumbo)       
10. Abitare il Paese: aggiornamento; (relaziona Presidente)       
11. Esito Bando TOCC0000320 per il Supporto ai settori culturali e creativi per l’innovazione e la 

transizione digitale (con Comune di Modena); 
12. CNAPPC circolare n. 53: Centenario dell’istituzione degli Ordini degli Architetti - Invito a 

presentare i programmi degli eventi territoriali; 
13. Incontro con giovani iscritti nord Italia; (relaziona Vice-Presidente) 
14. Mostra Circolare in viaggio per la provincia; (relaziona Vice-Presidente) 
15. Esito incontro organizzativo con il personale di segreteria e definizione referenti che si 

interfacceranno con Segreteria (Segretario, Presidente); 
16. Varie e eventuali: 



16.1  Proposta commerciale penna con logo Ordine (Fondazione?) 
16.2  Segnalazioni in merito a Agenda appuntamenti on line Comune di Modena Servizio 

trasformazione edilizia, (bozza risposta a segnalazione prot. 249 + nuova segnalazione 
prot. 322); 

16.3 aggiornamento approvazione strumenti di gestione del territorio (comune di Modena, 
ecc) (Segretario, Palumbo) 

 
si apre la seduta alle 18,45: 
 
1 OdG Aggiornamento Anagrafe iscritti; 

 
Il consiglio prende atto. 
 

2.OdG Approvazione verbali sedute precedenti; 
 
Si approvano definitivamente i verbali 2, 3, 7, 10; 
 
3.OdG Emergenza alluvione: donazione 
 
Tutti gli Ordini dell’Emilia Romagna sono uniti nel desiderio di fronteggiare l’emergenza ed essere vicino 
ai colleghi, tra i quali molti hanno subito ingenti danni sia nelle proprie case che nei propri luoghi di 
lavoro. 
Ed è a tal fine che la Federazione Ordini Architetti Pianificatori Paesaggisti e Conservatori Emilia 
Romagna ha deciso di istituire un conto corrente dedicato all’emergenza, per poter aiutare 
concretamente, attraverso le donazioni di tutti gli Ordini e Iscritti sul territorio nazionale che vorranno 
contribuire, tutti i Colleghi che avranno bisogno di rimettersi in piedi. 
Siamo tutti presenti e tutti uniti perché ogni Provincia colpita rappresenta una ferita profonda nella 
nostra Regione che tutti dobbiamo e vogliamo concorrere a sanare. 
A tale scopo è stato attivato, presso la Banca Popolare dell'Emilia Romagna – Agenzia 1, Via Emilia 
Levante 81, Bologna - un conto corrente cui far pervenire le donazioni. 
IBAN: IT12S0538702401000003846684 intestato a: FEDERAZIONE ORDINI ARCHITETTI P.P.C. EMILIA 
ROMAGNA 
Causale: "Alluvione Emilia-Romagna 2023" 
 
Il Tesoriere relazione gli importi e spese già affrontate specie quelle per le iniziative dell’Ordine, ci sono 
delle disponibilità chiede che venisse messo a verbale che questa donazione potrebbe metter in 
disavanzo il bilancio preventivo, accedendo, su necessità, anche al fondo di accantonamento.  
L’architetto Calanca chiede se è chiaro il meccanismo delle donazioni organizzate dalla federazione, e 
chiarimenti sulle garanzie che il ristoro concesso finisca agli iscritti degli ordini nelle province colpite 
dall’alluvione in Romagna. 



Il consiglio delibera un importo massimo di € 4000 visto che le donazioni degli altri Ordini professionali 
si attesta dal un minimo di € 2.000 ad un massimo di € 5.000. 
Il consiglio da indicazione rispetto all’importo da donare e indica un importo di € 4.000. 
 
4.OdG Rinnovo CCNL della dipendente dell’Ordine: aggiornamento e firma. 
 
Il Segretario espone i contenuti del nuovo contratto integrativo e il Tesoriere spiega l’Allegato e le spese 
riferite al Welfare e buoni pasto che partono al 1° gennaio 2023 di conseguenza anche quanto stabilito 
nell’art. 12. Si demanda il consulente del lavoro a completare la compilazione del testo, per le parti in 
Bozza, e a definire una data per la firma del contratto che spetterà al Presidente, Tesoriere e Segretario. 
 
 
5.OdG Nuova piattaforma formazione del CNAPPC: aggiornamento a seguito di parere del legale;  
 
Vista la circolare CNAPPC n 42 dell’11 maggio 2023, si precisa che il periodo per fare le necessarie 
verifiche amministrative continuerà anche per i prossimi mesi, tuttavia si spera anche per quanto 
avvenuto in Romagna che si possa prolungare il termine per il ravvedimento operoso. 
Si condivide il parere legale e si chiede di protocollarlo e porlo agli atti dell’ente. 
 
 
6.OdG    Convocazione straordinaria dell’Assemblea “La Casa del Professionista e dell’artista”: 
proposta modifica statuto 
In caso di assenza del Tesoriere, l‘Arch. Calanca comunica la sua disponibilità a partecipare alla riunione 
del 3 luglio alle ore 18. 
Il consiglio valuta in merito a due possibilità: 
1 Se si appoggia la modifica allo statuto, e può essere che si screma il numero dei soci  
2 Si può votare no alla modifica dello Statuto, non è detto che il voto negativo dia risultati sperati; 
Dopo un breve confronto si decide di votare favorevolmente tuttavia si dà mandato al rappresentante 
delegato di valutare in base agli elementi che potranno emergere durante la seduta. 
 
7.OdG Open Studi Aperti: aggiornamento;  
 
Si riferisce che il tema del manifesto verrà portato avanti per i cent’anni degli ordini ma non per Open  
In merito a sponsorizzare Open lanciata la call agli iscritti sono 5 interessati e 2 iscritti e non si 
raggiunge il numero minimo di almeno 15 adesione  
Quindi gli studi possono iscriversi in autonomia seguendo il termina il 20 giugno. 
 
 
8.OdG Viaggio a Copenaghen - UIA: aggiornamento; VIAGGIO A COPENAGHEN OAMO_FAMO 2-6 
Luglio 2023 
 
Si è data comunicazione che: 
In occasione del Congresso UIA, l'Ordine degli Architetti di Modena sta organizzando un viaggio 
d'architettura 
Dal 2 al 6 luglio, infatti, il centro congressi Bella Center di Copenaghen ospiterà l'UIA World Congress of 
Architects, il più grande congresso mondiale sull'architettura e l'edilizia sostenibili. 
 
Aggiornamento della Presidente: durante una call in data odierna si è condiviso cosa farà il nazionale 
nell’occasione, ha precisato che della delegazione che partirà solo pochi entreranno all’UIA perché i 
costi sono molto elevati. 
Le iniziative del nazionale saranno anche all’ambasciata si dovrà capire l’accessibilità. 
Per il momento saranno circa 7/8 e altre persone che si aggiungono esterne per un numero previsto 
circa di 11 persone; in questo caso le due camere previste risultano sufficienti. 



 
9.OdG Bando per Premio Anna Taddei: aggiornamento; 
 
La consigliera Palumbo relaziona in sintesi i vari passaggi e l’attività come si sta evolvendo, sono inoltre 
necessarie: 
1 verifiche per il premio se si pensa ad una pubblicazione è necessario avere i fondi di conseguenza 
si discute sull’aggiornamento del bilancio dell’attività che sta affrontando molti imprevisti 
-da aggiornare con l’IVA se passa il pagamento attraverso la Fondazione non è un costo 
-bando sulla piattaforma di AWN, rapporto concorsi, inviato oggi e si sa subito se accettabile 
Tempistica del bando:  
-tre gettoni di presenza alla giuria pubblicazione 28 chiusura iscrizioni settembre e 
pubblicazione e chiusura 21 ottobre 
Condiviso il bilancio economico e si richiede una copertura da parte dell’Ordine e una da parte della 
Fondazione. Si ritiene, vista la sua importanza, di tenere sempre in vita questa iniziativa, quindi si 
ritiene ad una unanimità del consiglio, di sostenere l’evento per l’importo necessario. Si Rimane in 
attesa di un quadro economico definitivo. 
 
10.OdG Abitare il Paese: aggiornamento; 
 
Il Presidente aggiorna il consiglio in merito all’iniziativa che risponde alla VI edizione, costruire un 
mondo insieme agli animali, bene accolto dalle istituzioni interpellate, e quindi potrà essere sviluppata 
l’idea che è stata bene accolta anche da Reggio Children. 
       
11. OdG Esito Bando TOCC0000320 per il Supporto ai settori culturali e creativi per l’innovazione 
e la transizione digitale; 
 
I due consigli Ordine e Fondazione, sono partecipate pubbliche e enti pubblici e quindi non rientrano 
per mancanza dei requisiti.  
 
12.   OdG CNAPPC circolare n. 53: Centenario dell’istituzione degli Ordini degli Architetti - Invito a 
presentare i programmi degli eventi territoriali 
Programmazione una attività che porta referenti Ferrari e Anna Chiara e Francesco; riferimento 
Lorenzo; 
 
13. OdG Incontro con giovani iscritti nord Italia 
Si rimanda la discussione del tema. 
 
14. OdG   Mostra Circolare in viaggio per la provincia 
 
Relazione Lorenzo Ferrari, che con Anna Chiara hanno preso contatti con l’amministrazione del comune 
di Sassuolo, sono interessati si stanno definendo gli spazi disponibili e le date, la Location sarà 
sicuramente al Centro i Sassuolo in p.zza Piccola, montaggio e trasporto ed altre insegne, sono a carico 
del comune. Ci potrebbero essere dei costi per correggere qualche pannello 
Tra i comuni interessati: Vignola disponibile con l’evento di Barozzi si attendono anche le risposte di 
Nonantola, Soliera, Carpi.  
 
15 OdG   Esito incontro organizzativo con il personale di segreteria e definizione referenti che si 
interfacceranno con Segreteria; alcune precisazioni sull´ Applicazione del D.Lgs 81/ 2008; 
 
Si aggiorna il consiglio dell’incontro si condivide che il Segretario indicherà, dove necessario, il referente 
per ogni attività che con giusta programmazione di tempi e modalità si interfaccerà con la segreteria 
 
 



Per le richieste di professionisti specie legati al buon andamento della professione si indica Barbieri e il 
segretario che individueranno come gestire il tema. 
Si relazione il consiglio sull’andamento dell’applicazione norme riferite alla sicurezza (D.Lgs 81/2008 e 
146 del 2021) si precisa che per norme il datore di lavoro (DL) che è chi ha potere di decisione e spesa, 
assieme alla dirigenza (consiglieri) oltre a disporre il DVR (delegato al RSPP su incarico) vigila sulla 
corretta applicazione. Il segretario relazione al consiglio che i dipendenti – lavoratori di fatto preposti, 
hanno svolto una formazione solo di 4 ore e non di 8 ore atta ad assicurare per legge la piena 
conoscenza della legge dei rischi, dei doveri, ecc. 
Il consiglio prende atto. 
 
  
16. OdG  Varie e eventuali: 
 

16.1   Proposta commerciale penna con logo Ordine 
Il consiglio non ritiene adatto l’Oggetto. 
 
16.2 Segnalazioni in merito a Agenda appuntamenti on line Comune di Modena Servizio 
trasformazione edilizia, (bozza risposta a segnalazione prot. 249 + nuova segnalazione 
prot. 322); 
Il segretario si astiene dalla discussione e verbalizza quanto segue: 
si sono presi i contatti con gli uffici comunali anche tramite richieste precise di partecipazione 
anche alla riorganizzazione del ricevimento del pubblico sia per progetti complessi che progetti 
diretti. 
Si ritiene di reiterare la richiesta precedentemente fatta, con disponibilità di collaborazione. 
 
16.3 Aggiornamento approvazione strumenti di gestione del territorio (comune di 
Modena, Formigine, Sassuolo, ecc) (Segretario, Palumbo) 
Modena: È in previsione la chiusura del procedimento di approvazione del PUG entro agosto e 
sono in approvazione il RE e rispettivi allegati (regolamento del verde) ecc.  
Il comune di Formigine ha assunto il PUG che andrà in pubblicazione a breve. 
Mentre a Sassuolo sono in fase di osservazione. 

 
 
Il consiglio dell’ordine si conclude 22.00 
 

I componenti del Consiglio, così anche il Segretario che ha redatto il verbale e la Presidente, 
dichiarano di non avere rapporti di parentela fino al secondo grado con le persone interessate dal 
presente atto e di non avere situazioni di incompatibilità o di conflitto di interesse. 

 
La Segretario         La Presidente 
architetto Marcella Garulli       architetto Sofia Cattinari 
 
 

Con la seduta odierna, il Consiglio si è riunito complessivamente 42 volte, di cui 11 nel corrente anno. 


